

Notice biographique du Directeur exécutif du Comité contre le terrorisme



Jean-Paul Laborde

Jean-Paul Laborde (France) a été nommé en juin 2013 Directeur exécutif du Comité contre le terrorisme et Sous-Secrétaire général, succédant ainsi à Mike Smith (Australie).

Pendant 22 ans, M. Laborde a occupé au sein du système pénal ou du Gouvernement français, les fonctions de juge, procureur général adjoint, procureur et chef de l'Inspection des services pénitentiaires.

Entre décembre 2010 et sa nomination à la Direction exécutive, M Laborde a été juge à la Chambre criminelle de la Cour de cassation. Il avait précédemment, pendant 18 ans, servi à l'Organisation des Nations Unies, où il a occupé des postes élevés dans les domaines de la lutte contre le terrorisme et de la justice pénale, à l'Office des Nations Unies contre la drogue et le crime (1993-2008). Il a également été Chef du Groupe du Secrétariat chargé de l'appui aux négociations sur la Convention des Nations Unies contre la criminalité transnationale organisée, Conseiller spécial du Secrétaire général adjoint aux affaires politiques et Président de l'Équipe spéciale de lutte contre le terrorisme (2009-2010).

M. Laborde, qui est l'auteur d'un ouvrage spécialisé et de nombreux articles, a beaucoup écrit, sur le droit pénal international, le terrorisme et l'Organisation des Nations Unies. Il a également donné des conférences dans des universités en France et aux États-Unis. C'est un ancien professeur associé de l'Université des sciences sociales de Toulouse et ancien professeur de l'Institut catholique de hautes études. Il est cofondateur du Centre du droit pénal international de la faculté de droit de Toulouse.

M. Laborde est titulaire d'une licence en droit de l'Université de Bordeaux (1969), d'une maîtrise en droit privé de l'Université de Toulouse (1971) et d'une maîtrise en affaires politiques du Centre des hautes études sur l'Afrique et l'Asie modernes à Paris.

M. Laborde est de langue maternelle française et parle couramment l'anglais et l'espagnol. Il est marié et père de trois enfants.